



02/03/2016 : Les vignerons envisagent de quitter Trets et son chateau...

Vidé de son service culturel et office du tourisme depuis un an et demi le château est bien tristounet désormais et est fermé hélas souvent, en dehors des quelques expos et spectacles qu'il y a dans l'année. Seule la vinothèque lui apporte de la vie au quotidien dans ses sous terrains, mais hélas il semble que cela ne va pas durer bien longtemps encore.

Le président des vignerons Sainte Victoire a en effet confié le 5 février dernier dans les colonnes de **LA PROVENCE** qu'ils envisageaient de déménager et quitter Trets pour se rapprocher de Sainte Victoire. Que va donc devenir la vinothèque désormais, avec sa superbe salle voûtée si les vignerons quittent eux aussi la demeure des tretsois ? Les vignerons y étaient installés depuis 1994.

Il serait bon que la mairie ait un projet pour rendre vie au quotidien, à ce beau patrimoine tout en le laissant comme maison principale des tretsois (ce que le maire a promis, on le rappelle) et que l'on ne réentende pas les inquiétantes rumeurs qui ont couru il y a 4 5ans à son sujet... L'ouvrir aux artisans, métier de l'art, artistes, serait une bonne idée ou faire de cette vinothèque un beau lieu d'exposition permanent...



Les vignerons voudraient profiter de l'écrin Ste-Victoire

Les côtes de provence sainte-victoire portent un projet de déménagement de leur vinothèque à la Maison Sainte-Victoire de Saint-Antonin-sur-Bayon

Après vingt ans de bons et loyaux services, la vinothèque de Trets commence à souffrir de ses faiblesses intrinsèques : une cave voûtée, certes, agréable l'été mais glaciale l'hiver ; un escalier d'accès en forme de casse-pattes et un espace de plus en plus contraint au regard de l'augmentation d'activité de l'association qui en est à l'origine, les Vignerons de la Sainte-Victoire. *"On ne va pas se plaindre, assure son président, Olivier Sumeire, vigneron du château Coussin, à Trets. Elle nous a bien servis pendant ces vingt ans et elle nous a toujours été prêtée gracieusement par la commune de Trets."*

Oui mais aujourd'hui, portée par le boom du rosé des dix dernières années, l'association est passée d'un à trois permanents, elle multiplie les réunions de travail, les réceptions de presse ou de partenaires... *"Et ce qui était de petites faiblesses, ça devient un peu compliqué à vivre au quotidien"*, constate le vigneron tretsois. Depuis quelque temps déjà, l'association songe donc à déménager sa vinothèque dans un endroit plus vaste, mieux à même d'accueillir, outre, l'outil de dégustation et de vente, de vrais bureaux, une salle de



Sainte-Victoire donne son nom à leur dénomination. Les côtes de provence sainte-victoire se verraient bien installer leur vinothèque dans la Maison Sainte-Victoire.

/ PHOTO ARCHIVES S. MERCIER

plottée. C'est la Maison Sainte-Victoire de Saint-Antonin-sur-Bayon, qui accueille à la fois un lieu d'exposition et d'information sur le massif (elle accueillait autrefois un restaurant, mais il est désormais fermé). *"Du point de vue de la com-*

sera toujours pas sa fonction première, assure Olivier Sumeire), de dégustation et d'événements autour de l'appellation, la vinothèque amènerait à la maison une activité renforcée, dans un domaine, le vin, à forte image de terroir et de savoir-faire.

n'est encore arrêté, pas même un avis favorable ou défavorable. "Mais on a bien évoqué ce sujet en comité de pilotage et une fiche technique sur ce déménagement est à l'étude dans les services. On a la volonté de relancer l'activité de cette Maison Sainte-Victoire", confirme tou-

réunion...

La Maison Sainte-Victoire, "un lieu emblématique"

Et quand on s'appelle les côtes de provence sainte-victoire (une dénomination territoriale rattachée à l'AOC côtes de provence), on regarde presque naturellement vers la montagne aixoise chère à Cézanne.

Ça tombe bien: au pied du plateau du Cengle et des contreforts de Sainte-Victoire, le conseil départemental possède une fort jolie et grande bâtisse, pour l'heure un brin sous-ex-

munication sur nos vins, ça serait évidemment un lieu très emblématique, estime Olivier Summeire. *Le point de vue au pied de la montagne se passe de tout commentaire: quand j'emmène un client ou un journaliste là-bas, je peux voir ses yeux s'ouvrir comme des soucoupes!*

Et les côtes de provence sainte-victoire ne seraient peut-être pas les seuls à y gagner de la visibilité, le domaine départemental pourrait en faire autant. À la fois lieu de vente des vins de différents domaines (à la marge, ça n'est pas et ça ne

Reste à convaincre le conseil départemental

Les Vignerons de la sainte-Victoire travaillent sur le projet depuis plus d'un an. En juin 2015, leur président avait déjà évoqué publiquement cette idée lors du dernier "Le Pharo a du palais", l'événement marseillais des côtes de provence sainte-victoire. Reste désormais à convaincre le conseil départemental de faire une place aux vignerons.

Autant le dire tout de suite, au niveau de l'institution, rien

tefois Jean-Marc Perrin, l'élue aixois, par ailleurs en charge du patrimoine bâti du conseil départemental. "C'est un dossier qui est sur le bureau de la présidente", précise Marie-Pierre Callet, vice-présidente en charge de la viticulture.

Les Vignerons de Sainte-Victoire à Saint-Antoine-sur-Bayon, ça n'est sans doute pas tout à fait pour les prochaines vendanges. Mais la porte n'est pas fermée non plus.

Guénaël LEMOUÉE

glemouee@laprovence-presse.fr